

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE DE LA LONJETA, NUMERO 11

AÑO XXIII
NUMERO 7078

PALMA DE MALLORCA
MIÉRCOLES 28 DE JULIO DE 1932

FRANQUEO
CONCERTADO

HORAS DE DESPACHO: de 10 a 1. y de 5 a 7
TELEFONO NUMERO 1645

Todo igual

Después del debate político quedan las cosas ministeriales, republicanas y socialistas, como estaban antes de él.

El señor Azaña no ha rectificado su propósito de seguir en el Gobierno mientras esté asistido de la mayoría. La opinión de la calle, la desdén. Y la opinión en general debe ser, antes que atendida, encauzada. Pero el gobernante no ha de prestar obediencia a los dictados de la opinión.

Desde el punto de vista parlamentario y liberal esta doctrina no es de recibo. Tanto el señor Lerroux como el señor Prieto han puesto en obra de alguna manera el sistema de las retiradas o de los repliegues estatísticos. En cuanto al último, bien se ve que, aunque muy afligido y doloroso, sigue dispuesto, con sus camaradas, al sacrificio. Sacrificio que en el mayor número no es a palo seco, sino con muy sustanciosas o con muy estimables humedades.

Debemos salir al paso de cierta insinuación dejada caer en el curso del debate por el nombrado ministro socialista. Se ha querido dar a entender que la actitud de Lerroux favorece y alienta a las derechas. Y esto es completamente inexacto. Las derechas verdaderas, ni ahora ni nunca han esperado nada del jefe radical.

Lo que las alienta y favorece es la cadena de desatinos gubernativos; es la arbitrariedad; es la persecución; es el sectarismo. Contra una acción republicana limpia de semejantes taras nadie protestaría, aunque quedasen siempre al margen, incluso enfrente del régimen los devotos del monárquico. La reacción cada vez más intensa que existe en España en todos los medios sociales está provocada por los excesos gubernativos. Todos los católicos nos sentimos oprimidos y tiranizados. Y como católicos y como españoles y, en general, como hombres, reaccionamos contra la tiranía y la opresión.

En tal concepto, si nosotros fuésemos capaces de disculpar y aun de agradecer los malos medios, los abominables medios que se emplean, por los resultados beneficiosos que de su empleo se pueden seguir, nos mostraríamos agradecidos a los energúmenos del socialismo y del republicanismo que parecen cifrar sus ideales en la realización de sus bajas pasiones y de sus odios antirreligiosos y antisociales. — PATRICIO.

De todo un poco

Pasó el temporal del manifiesto socialista, y en las altas esferas gubernamentales renace la calma.

El partido radical, guiado por su caudillo (rebeldes, rebeldes), quiso poner una pica en Flandes, y para eso se le ocurrió embestir contra la dictadura socialista. Y dió en hueso.

O, mejor dicho, si se nos permite el símil taurino, no se echó a matar. Simuló la suerte, pero vió que el bicho se traía unos cuernos bastante respetables... y a otra cosa.

Hubo una mijilla de sesión patriótica, no hubo abrazos porque no había necesidad, ni se derramaron lágrimas porque creyeron que ya bastan con las que derraman los contribuyentes, pero la cosa acabó en una poteosis (como diría don Bruno).

Tutti contenti. Ah! Y el dólar a doce y medio.

Item más:

La Constitución vigente (¿He dicho algo?) prohíbe a las Ordenes religiosas el ejercicio del comercio, de la industria y dedicarse a la enseñanza.

Ya sabemos que la Constitución que rige (¿?) a España en sus destinos elevados es un modelo de equidad, y que, por lo tanto, en vista del precedente, es muy probable que más adelante, cuando gobiernen otros sectores políticos, se les ocurra prohibir lo mismo a los socialistas.

Pero ellos no lo temen.

Porque los obreros ya se habrán muerto todos de hambre... y los directivos con emigrar y disfrutar las pesetillas que tendrán en los Bancos extranjeros, lo tendrán todo arreglado.

Vamos a ver:

¿Para qué vinieron Vdes. a gobernar, señores de la izquierda?

¿Para mejorarse a Vdes. o para salvarnos a todos?

¿Para perder el tiempo parlamentariamente o para mejorar la peseta?

¿Para que las subsistencias bajaran o para subir la gasolina?

¿Para quitar los monopolios o para crear otros nuevos?

Las responsabilidades de la Dictadura.

Sainete en dos actos.

1929: Primo de Rivera. Notas oficiales. Largo Caballero, Consejero de Estado.

1932: República democrática. Largo Caballero Ministro.

FRAY CÁNDIDO

Pago de haberes

La Delegación de Hacienda de Baleares, autorizada por la Dirección de Tesoro público, ha dispuesto que se abra el pago de la mensualidad corriente a las Clases Pasivas que perciben sus haberes por esta provincia, en los siguientes días:

Día 1 de agosto, Montepío Civil y Jubilados.

Día 2 Montepío Militar y Retirados. Letra A. a Ll y Cruces.

Día 3, Retirados. Letra M. a Z y Cruces.

Día 4, Retirados Decreto 25 de abril y Reservas.

Día 5, Nómina en general.

Almacenes CASA ROCA

Lonjeta, 53

artículos para fiestas y verbenas

Desde Barcelona

Vuelco de una camioneta — Un muerto y varios heridos

A última hora de la tarde de ayer, una camioneta que regresaba de Vallirana, en donde se había celebrado un partido de fútbol y conducía a los jugadores del equipo de La Sagrera, que habían tomado parte en aquel, así como a algunos socios y amigos del club, chocó contra un árbol y volcó, cerca de Cervelló.

La mayoría de los ocupantes del vehículo salieron despedidos y resultaron heridos.

Los que sufrieron lesiones de menor importancia, auxiliados por los ocupantes de otros automóviles, se hicieron cargo de los que habían sufrido heridas de consideración e incluso habían perdido el conocimiento.

Los heridos, alguno de los cuales lo estaba de suma gravedad, fueron trasladados unos a Vallirana y otros a esta ciudad, asistiéndose a estos últimos en el dispensario de Hostafranchs, llevándose después a los de más gravedad, seis de ellos, al Hospital Clínico.

En el Clínico falleció uno de los heridos, Alfonso Sintés Quinert, a quien se curó de una herida en la región frontal y de una hemorragia interna.

El Obispo de Gerona

Se encuentra casi completamente restablecido el señor obispo de Gerona, doctor Vila Martínez, quien ha podido abandonar ya el lecho, aunque los médicos le aconsejan que se abstenga de recibir visitas.

Del Estatuto de Cataluña — De la reunión de parlamentarios celebrada el lunes — Gran reserva oficial — Nota del diputado Dolcet — Lo que ocurrió en la reunión

Cerca de las ocho de la noche terminó el lunes la reunión de parlamentarios celebrada en la Generalidad, bajo la presidencia de Maciá, para tratar del Estatuto de Cataluña en la parte referente a la enseñanza.

De la reunión e incidentes que en ella surgieron se guarda gran reserva en los centros oficiales.

El señor Dolcet, que salió antes de terminar la reunión, entregó a los periodistas una nota en la que dice que su posición en lo que hace referencia al Estatuto de Cataluña, en el momento actual, es de transigencia, y que, a pesar de que consideraba la autonomía como base de libertad y engrandecimiento del pueblo, estaba dispuesto a sacrificar por el momento estas libertades, si ello era preciso, para defender ante todo a la República, pues prefería en primer lugar República sin Estatuto.

El primero en salir al acabar la reunión fué el señor Lluhi, el cual se abstuvo de hacer manifestación alguna a los periodistas.

Luego salieron en grupo los demás diputados.

El señor Maciá iba acompañado por los señores Nicolau d'Oliver y Martí Esteve, y se lamentaron ante los periodistas de la nota dada por el señor Dolcet.

Preguntado el presidente sobre los acuerdos tomados en la reunión, dijo:

—Nada absolutamente puedo decirles. No ha habido acuerdos. Sólo hemos tenido un cambio de impresiones.

—¿Se acepta la fórmula del señor Barnés propuesta por el Gobierno?

—Esta fórmula existió, pero ahora no hay fórmula. Ahora no queda más que esperar en la serenidad de los de allá.

Nada más nos quiso decir el presidente.

Por referencias particulares se va sabiendo, sin embargo, lo ocurrido en la reunión.

En ella, según se dice, se expusieron tres criterios distintos.

El más extremista, patrocinado por el señor Lluhi, se mostraba partidario de mantener una actitud de absoluta intransigencia respecto al dictamen de la Comisión, aun cuando la fórmula del señor Barnés quedara algo dulcificada, y llegar, si fuera preciso, a dificultar la labor del Gobierno, retirándose los representantes catalanes de la Comisión.

Otra tendencia, mantenida por los representantes de Tarragona y Lérida y por los regionalistas, se inclinaba a continuar transigiendo con objeto de salvar lo que se pudiera, y, por último, una tercera, partidaria de abstenerse en la votación del artículo que hace referencia a la enseñanza si su redacción definitiva no se ajusta al mínimo de las aspiraciones catalanas, sin que esta actitud influya en el curso de los debates sucesivos.

Este criterio fué el que predominó y fué aprobado por mayoría de votos, aun cuando no llegase a tener la eficacia de un acuerdo por la actitud intransigente del señor Lluhi, que no se consideró obligado a respetarlo.

En vista de ello el representante de Tarragona y director general de Industrias, señor Nogués, preguntó si todos los demás quedaban asimismo en libertad de acción, a lo que el señor Maciá contestó con palabras conciliadoras, sin que este extremo llegara a quedar concertado.

Parece que la intransigencia del señor Lluhi llegaría hasta exponerse a ser expulsado de la minoría como el señor Carrasco, si no se logra convencerlo.

A la reunión no asistieron los diputados señores Aguadé, Terradellas, Santaló y Belli.

El Director general de Prisiones

Procedente de Figueras, cuya prisión central visitó ayer, ha llegado esta tarde el Director General de Prisiones, don Vicente Sol.

En el expeso de la noche salió para Madrid

Marineros detenidos

A instancia del capitán del vapor "Harro", han sido detenidos tres marineros, los cuales se negaron a desembarcar.

El capitán tenía orden de despedirlos

Palou y Gari
Barcelona, 26 julio de 1932

Conflicto evitado

Oportuna intervención del Jurado Mixto de Industrias de la Construcción

Hemos recibido la siguiente nota:

"El sábado 23 de los corrientes, previa mente citados, se reunieron ante el citado Jurado, representantes patronales y obreros de la industria de cemento, al objeto de discutir una petición de mejoras presentada por éstos, a dicho Organismo, Gracias al buen sentido de ambas partes y de los vocales patronos y obreros, quedó alejada la inminencia del conflicto, mediante el establecimiento de una porción de mejoras de índole moral-social y el acuerdo de abrir una información pública al objeto de establecer unos salarios equitativos y aplicables a todos los centros de producción de Cemento de esta Isla".

AGUA MIRAMAR

La de más venta en Mallorca

Nuevo semanario tradicionalista

Hemos recibido el primer número del semanario tradicionalista *La Tradición*, sucesor del que tiempo atrás se publicaba en esta ciudad.

En primera página se publican los retratos de S. S. el Papa Pío XI, de Don Carlos y Don Jaime de Borbón y Don Alfonso Carlos de Borbón y Doña María de las Nieves de Braganza.

En las demás páginas se publican interesantes originales. He aquí el artículo de presentación:

"Al reaparecer este semanario después de transcurridos 37 años desde su desaparición de entre la prensa palmesana, levanta de nuevo triunfante su voz, para que sea el heraldo que pregone las grandezas de una comunión, que jamás ha luchado movida por la ambición de su propia prosperidad, sino para el engrandecimiento de toda una nación para la libertad de cada pueblo, para mantener en su lugar los derechos de todo ciudadano. Pues nuestra misión, lejos de encaminarse, como muchos ha querido suponer, a mantener a la patria bajo un tirano régimen de absolutismo, a la opresión de los pueblos manteniéndolos sujetos al pesado yugo de un poder esclavizador, a valladar y distanciar las diferentes clases sociales, interponiendo entre ellas, profundidades insondables; pero no, nuestras ambiciones no son éstas, sino, como os decíamos antes, nuestra labor es la de unificación y consolidación de nuestra patria en una España grande y próspera, en una España, cuya Historia pueda competir con las gloriosas páginas de la de aquellas épocas de esplendor, en que el nombre de nuestra patria resonaba triunfante en el mundo entero, en que al solo tremolar de sus banderas, rendíanle sus armas las naciones, en fin, queremos elevarla a un grado tal de cultura y de grandeza que no pueda volver jamás a rodar hacia el abismo.

Desde estas columnas y aunque sea en los actuales momentos tarea difícil, dadas las circunstancias por que atraviesa España, por constituir nosotros el extremo opuesto al del actual régimen y

por las constantes persecuciones de que somos objeto, pero ello no obstante y considerando cumplir con un deber, cuando no, al menos de cortesía, dedicamos a las Autoridades atento y respetuoso saludo, no dudando será por ellas acogida con la misma sinceridad con que nosotros lo dirigimos.

Reciba también la prensa de España en general y muy especialmente aquella que es a fin con nuestro ideal, el más cordial de nuestros saludos."

Cordialmente deseamos al nuevo colega tradicionalista larga y próspera vida.

Buques de guerra

El destructor "Juan Lazaga"

Anteanoche fondeó en nuestro puerto el destructor español "Juan Lazaga", el cual ayer salió para la mar.

A bordo de dicho buque embarcaron algunos tripulantes de la escuadrilla de destructores que se hallaban en uso de licencia.

Salida de la escuadrilla de destructores españoles

Ayer abandonaron la bahía de Pollensa la escuadrilla de destructores españoles que realizan maniobras.

La fragata "Al-Champa" sale de Alcúdia

Ayer abandonó la bahía de Alcúdia la hermosa fragata sueca "Al-Champa".

A su bordo realizan un viaje de prácticas buen número de guardias marinas.

La fiesta de Santa Catalina Thomás

En la iglesia de Santa Magdalena

Las completas del miércoles, jueves y sábado, en la iglesia de Santa Magdalena, serán a las 7 y media y no a las 7 como decían los programas.

El jueves, 28, habrá misas desde las 4 y media hasta las 10 y después a las 12.

El viernes, 29, misas de 6 a 9.

Anormalidad

Nos ha tocado vivir días verdaderamente anormales. Padecemos una anomalía física. Estamos en plena canícula. De Virgen a Virgen el calor se foca y con frecuencia cruzan por España los vientos africanos. Pues este año, los veraneantes han tenido que apelar a las mantas por la noche y a los abrigos durante el día. Ha habido temporales de lluvias en muchos puntos y nevadas copiosas en algunos. Diríase, que nos encontramos, no en los rigores del estío, sino en la plenitud del otoño, cuando las rachas de viento helado pasan por los árboles y arrastran montones de hojas secas.

En el mundo político, también se observan verdaderas anomalías. No se concibe anomalía semejante a la que representa un Gobierno en el cual participan tres ministros, que no solo no repudian, sino que hacen suyo un manifiesto en el que se coacciona al Jefe del Estado y se amenaza, para el caso en que no se hagan las cosas, cómo y cuando quienes lo inspiraron y los subscriben creen que deben hacerse, con la revolución.

Anormal es, igualmente, que se pretenda anteponer y sobreponer el efecto a la causa; que al mandatario, sin género de duda desautorizado por el mandante; se le coloque por encima de éste y se le someta a su voluntad. Las Cortes no pueden vivir al margen de la opinión y menos contra la opinión. Y

la española les es evidentemente adversa.

También va tocando ya en la anomalía, la frecuencia con que el Presidente del Gobierno y sus ministros aseguran que están realizando designios y fines revolucionarios. Claro es que revolucionarias han sido y continúan siendo muchas de las cosas que han hecho y se proponen hacer los mandantes; pero lo que no se podrá decir y si se dice nadie lo podrá demostrar es que respondan a lo que se ofreció por los republicanos antes del 12 de Abril y aun antes del hecho revolucionario de Jaca. Los que dieron el triunfo a la República en las urnas, aunque equivocándose desde luego, no emitieron sus votos al sólo ni al principal efecto de instituir un instrumento parlamentario al servicio del sectarismo y del interés de clase, y como ha resultado esto, se consideraran enormemente defraudados por quienes a toda costa tiran a conservarlo o imponerlo.

El señor Azaña no rectifica, y los socialistas tampoco. Y es de observar, que no rectifican el primero, ni los segundos uno y otros se disponen a apurar hasta las heces la copa del sacrificio en la Presidencia del Consejo, en las carteras ministeriales, en los cargos retribuidos y en los enchufes grandeados...

Miguel Peñaflo

Madrid.

Revista de Prensa

Santiago

Por encima de la ficción laicista, está la realidad que tan alta influencia acusa del culto de Santiago en el alma nacional.

De Polo Benito en "A B C": Camino de Santiago, camino de España. Cuando la peregrinación, vehículo en su más floreciente época de ideas, sentimientos y actividades, dirigía el movimiento de religiosidad hacia los santuarios más concurridos del orbe: Jerusalén, Roma, Compostela, transformábalos en centro de intercomunicación y cambio. "En lo que atañe a Compostela — dice el ilustre marqués de Vega-Inclán en su discurso académico *Guía del viaje a Santiago* —, la importancia que, no sólo para España, sino para el mundo occidental tuvo la peregrinación se va reconociendo por muchos extranjeros algo que hace años se juzgaba exageración de patriotismo. La deducción lógica de que si la peregrinación fué cauce por donde vinieron de Europa ideas y formas, también fué vía por la que marcharon formas e ideas nuestras, cuenta hoy con sustentadores notables, singularmente el norteamericano mister Porter, autor del monumental estudio *The Romanesque Sculpture of the Pilgrimage road*. Basta hojear el códice Calixtino, oportunamente comentado en el referido discurso, para conjeturar la vasta y poderosa influencia que en la vida española tuvieron aquellas caravanas de Reyes y mendigos, de santos y de pícaros, que en incesante ir y venir por todos los caminos abrían surcos nuevos a la ciencia y al comercio, a la emoción artística y al esfuerzo intelectual. "Allí se oyen hablar todos los géneros de lenguas y cánticos de los extranjeros", escribía en el siglo XI Amerigo, cronista del Papa Calixto II, que hizo el viaje siendo arzobispo de Viena. Hasta que bien entrado el XVI empezó a disminuir la corriente viajera, junto a la tumba del Apóstol rezaba su oración el mundo entero. Si, pues, el culto al Apóstol, desbordando las fronteras, se extendía por lejanos países, y todavía está veneración perdura floreciente, ¿fué mucho que en el país escogido y predilecto este homenaje de gratitud y filial amor resaltase con más expresivas demostraciones de piedad y regocijo? Fiesta nacional ha sido desde tiempo inmemorable, y no dejará de serlo porque se intente borrar de un plu-

mazo este carácter que en el alma española palpita con aliento secular. Sobre que Estado y Nación implican conceptos jurídicamente distintos, carece de validez el argumento laicista de que "no debe haber fiesta nacional porque la nación no tiene alma". "Tampoco debe haber honor nacional — replica con lógica inflexible un gran apologista —, porque la nación no tiene rostro donde sentir la vergüenza; ni debiera haber días de regocijo o luto nacional, porque la nación no tiene corazón donde experimentar estos sentimientos; ni glorias nacionales, porque la nación, como tal, no tiene memoria para conservar en ella sus gloriosos recuerdos. De todo lo cual, si despojamos a la entidad nación, no sabemos ciertamente cuál puede ser el sentido moral de esta palabra.

Collares y cintajos

La República va a tener su aristocracia, pese a lo de que decía abominar y a lo que se deduce de la ley fundamental. Y es que la revolución es un puro quitapón. De "La Gaceta del Norte":

Todas las revoluciones que se hacen en nombre de la democracia son iconoclastas. Su primera preocupación suele ser derribar lo que suponga distinción y desnivel, para igualar a todos, pero colocándolos a la altura de los más bajos.

Pero en cuanto la nueva situación se estabiliza, surge la necesidad de

crear una nueva aristocracia. Y es que la aristocracia, a pesar de todas las declamaciones, es un sentimiento mucho más humano que la democracia igualitaria.

La República de trabajadores, cuya Constitución en su artículo 25 dice: "El Estado no reconoce distinciones y títulos nobiliarios", acaba de crear la *Gran Orden de la República*, para altas distinciones.

Ya tenemos en marcha la aristocracia republicana. Hasta en la denominación recuerda demasiado a los pasados tiempos, para que no se eche de ver que, también en las Repúblicas de trabajadores, halagan las cintas, bandas y condecoraciones. Lo que variará serán los favorecidos; éstos serán los afectos a la nueva situación. En la inversión de valores que en toda revolución se verifica, serán otros los que ocupen las capas superiores en la estratificación social, pero el significado será el mismo.

Los hombres de nuestra revolución han caminado muy aprisa. No hace muchos meses, algún ministro manifestó que antes de vestir de frac prefería dimitir, sin perjuicio de que a los dos días lo vistiera. ¿Qué importancia tiene, si ya antes, en Ginebra, lo había vestido!

No pretendemos censurar al Gobierno por su resolución. Por el contrario, creemos que los cánones de la Justicia distributiva exigen, no sólo el reparto equitativo de las cargas entre los ciudadanos, sino también el premio a los servicios y a las virtudes de éstos.

Prieto y Cataluña

El ministro de Obras Públicas concede al Norte y no a Levante la construcción de dos buques. A Barcelona le interesaba se concediera a Valencia ya que en la oferta de ésta figuraba la construcción en Barcelona de los motores. Pero el Sr. Prieto se ha dejado llevar de su ojeriza a los catalanes.

De "El Matí":

Si provéssim de cercar una explicació, no una justificació, de l'actitud observada pel Govern en aquest afer, potser no ens seria massa difícil de trobar-la. L'altre dia parlàvem del predominio socialista en la política. Un dels socialistes més influents és sens dubte el Sr. Prieto, el gran amic de l'alta burgesia bilbaína. Del seu pas pel Ministeri de Finances, Catalunya no n'ha pas d'agrair res. Ara, a Obres Públiques, ens mostra el mateix afecte. La seva abstenció sistemàtica en totes les votacions relatives a l'Estatut, és ben irregular i sospitosa. Ara fa poc, la qüestió de la Transatlàntica potser hauria estat portada d'altra manera si no hi hagués tingut un interès tan viu el port de Barcelona. Encara hem sentit parlar, a més, dels tancs que la "Camps" volia fer construir a la nostra ciutat i que, per motius que algú no ignora, han estat encarregats als tallers biscaïns. I ara ve aquesta imposició a la Transmediterrània. ¿Cal que ens anem resignant a aquesta política de "concordia", tal com el socialisme ministerial ens la imposa?

LA FILADORA

Inmensa BARATURA en SEDAS

Crónica de Londres

¿Qué saldrá de la Asamblea de Ottawa?

Cuando esta crónica llegue a España ya habrá comenzado en Ottawa la Conferencia económica del Imperio. A ella han ido delegados de todos los Dominios, y en ella se tratará, en primer término, lo concerniente a las tarifas aduaneras, y los medios conducentes a la más fácil intercomunicación para el cambio de los productos.

Será interesante, tanto, que si en ella se viene a una solución satisfactoria, se podría establecer el equilibrio económico, base de una porción de problemas que esperan a resolverse de las decisiones que se tomen en la ciudad canadiense.

Hace dos años se celebró aquí otra Conferencia, que no tuvo éxito. Su fracaso ha costado caro a Inglaterra, y nada han ganado los Dominios. Los productos de África del Sur, del Canadá, de Nueva Zelanda y de Australia han tenido que ser vendidos a los países más próximos mejor que a su antigua Metrópoli.

Por su parte, Inglaterra, al poner barreras a artículos que necesitaba, se ha encontrado en el duro trance de ver cómo en estos dos años últimos han duplicado y aun triplicado sus precios muchos productos, que tenían que pagar

en la frontera cantidades exorbitantes.

El Gobierno de Londres, quiere proseguir su pensamiento de imponer sus dogmas proteccionistas, y ahora se ocupa de dar, de un modo indirecto, a Irlanda, la sanción, más bien el castigo de cerrar sus fronteras declarando una guerra de tarifas al Gabinete de De Valera por el hecho de no querer rendir pleitesía a la Monarquía.

En malas condiciones, pues, se van a celebrar las sesiones de la Conferencia.

En Dublín se levanta bandera de rebelión. Los australianos se niegan a admitir obreros sin trabajo británicos. Neozelandeses y boers no quieren más que vivir dentro de un ambiente de verdadera independencia. Canadá pide a Londres que intervenga para que los demás pueblos no le nieguen el trato internacional. Verdaderamente, que el ambiente, a pesar de cuanto auguran algunos periódicos de Londres, no es muy propicio, para que en la Asamblea de Ottawa, se concluya un acuerdo que sirva para allanar dificultades que deje abierta la puerta para que por ella entre el futuro bienestar de los pueblos que constituyen el Imperio inglés.

A. Noabal Cresad

Londres, Julio de 1932.

La piedra filosofal

He aquí un hecho curiosísimo que se está desarrollando en nuestros días: En los momentos actuales constituye una preocupación para muchos hombres cultos de Francia un suceso de extraordinaria significación. En París se ha presentado un alquimista misterioso que se ha comprometido formalmente... a fabricar oro.

¿A fabricar oro! como sueña.

Y el caso es que en estos tiempos de incredulidad y escepticismo, este alquimista — que por cierto es polaco, y se llama Dunikowsky — ha encontrado hombres crédulos que se han dejado convencer y le han facilitado los elementos necesarios para hacer las costosas experiencias.

Es curioso el fenómeno: Desde remotísimos tiempos vienen los hombres preocupándose con el problema de la fabricación del oro.

En la Edad Media los alquimistas se multiplican de modo maravilloso. La piedra filosofal llega a constituir una suprema ilusión de los sabios. Y lo más interesante es que tan perseverante labor siempre ha sido acompañada del fracaso. ¿Siempre el engaño, o la delusión más lamentable! Y nada; nadie ha escarmentado; se repiten las experiencias y continúan los fracasos de un modo fatal... ¡hasta nuestros propios días! Eso de *hacer oro* es una idea tan tentadora que tiene la virtud de deslumbrar a los hombres más cautos y prudentes.

Este alquimista Dunikowsky también ha fracasado en sus primeras experiencias. Pero ¿creéis que por esto se ha dado por vencido? Nada de eso. Se ha comprometido a cumplir su promesa. Y no ha tenido inconveniente en someterse a la acción de la justicia.

Es un verdadero episodio novelesco este último capítulo de la gran tragedia. Dunikowsky está actualmente en la prisión de la Santé. En la prisión pasa las noches, más durante el día queda en libertad provisional para poder acudir al laboratorio de Artes y Oficios, donde sigue realizando sus ensayos.

¿Es un hombre de genio? — se pregunta la opinión — ¿es un iluso o es un estafador?

Pronto se ha de saber. El no descubre su misteriosa fórmula, pero no tiene inconveniente en operar delante de los peritos.

El desenlace de este nuevo drama no se hará esperar, y entre tanto el espectáculo ofrece notas interesantísimas, y los personajes reproducen, en estos tiempos de incredulidad, los mismos ges-

tos y las mismas muecas que presentaban la Edad Media.

En estos momentos hay quien levanta fantásticos castillos de ilusión y quien sueña con la quimera de oro. ¿Realizar la aspiración de tantos años!... ¿Encontrar la piedra filosofal! ¿Resolver el problema económico! ¿Resolver conflictos de dinero? ¿Qué disparate! ¿Cómo han podido imaginar eso?

Aun suponiendo que Dunikowsky llegara a fabricar oro — que ya es suponer! — no resolvería nada. Si se fabricara oro como se fabrican los metales vulgares, el precioso metal perdería su valor. Se buscaría mañana mismo otro patrón para la moneda y el oro quedaría hundido y desprestigiado. Por lo demás el pobre Dunikowsky es un rezagado. La piedra filosofal ha cambiado de los negocios. Los alquimistas modernos poseen otras fórmulas. No oprimen las retortas de los laboratorios, ni se valen de procedimientos químicos.

Fabrican oro en las grandes empresas, explotan las vidas del prójimo si es preciso, y llegan a provocar graves conflictos sociales, trastornos, luchas, hambres, guerras... La alquimia moderna es mucho más complicada y peligrosa que la antigua.

La piedra filosofal se ha modernizado y está, a tono de la vida contemporánea.

Luis León

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de Baleares

ANUNCIO

Se abre un concurso libre para la provisión de la plaza de Secretario de esta Corporación.

Las condiciones a que deberán sujetarse los concursantes se hallarán de manifiesto en la Vicesecretaría de la Cámara todos los días laborables, de diez a doce de la mañana, hasta el 31 de Agosto próximo, fecha en que expira el plazo para la admisión de instancias.

Palma 2 de Julio de 1932. — El Presidente, Jaime Suau. — El Vicesecretario, Jaime Torres.

Casa Banqué

Colón, 38

Radio, Gramolas, Portátiles, Discos, Pianos y Música. Ventas al contado y a plazos.



La madre y los hijos toman este tónico.

Bueno como regenerador, excelente por su sabor, insuperable para robustecer y combatir la debilidad y los efectos de la inapetencia.

Es el más eficaz de los reconstituyentes. Está aprobado por la Academia de Medicina el Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Está indicado en todas las épocas del año

PERSECUCION SECTARIA

El médico de Fontilles

Ha fallecido en Valencia el doctor Mauro Guillén, médico director que fué de la Leprosaría de Fontilles, destituido de su cargo al incautarse la República de aquel benéfico establecimiento. Y ha muerto, según dicen sus amigos, de sentimientos de melancolía, de pena, al ser separado, no de un cargo que para él suponía trabajo continuo y preocupación constante por los dolores del prójimo, sin provecho económico, sino de una institución a la que había vinculado su vida, su ciencia de médico, su corazón de hombre y su caridad de cristiano.

La lepra es peste secular de algunos pueblos de Levante. Allí donde más suave es la Naturaleza, donde los campos tienen perenne verdor, donde la luz es fuerte, cruda, vibrante, el firmamento intensamente azul y el agua pródiga y cantarina alegra el paisaje, la lepra hace presa en los hombres, carcome los cuerpos y entristece las almas. Y sólo el bálsamo de la caridad cristiana derramado sobre aquellos corazones agobiados por la desesperanza, es lenitivo más aún que los remedios de la ciencia de curar, por los pobres seres deformados por la hinchazón, cuyos llagas purulentas repelen y cuyo hedor aleja de ellos a las gentes horrorizadas de la dantesca visión del leproso, y aterradas ante la idea del fácil contagio.

Es inhumano, pero lo explica el terror que en el medioevo, los pueblos prohibieran la entrada en su recinto a los infectos leprosos; y aun que el instinto de conservación, no sólo por miedo a la muerte, sino por horror a la enfermedad, moviera a seres a la crueldad de apedrearles hasta darles tan terrible muerte.

Varones entregados a Dios y al amor del prójimo por amor a Dios, exaltaron hasta lo divino la caridad, dando auxilio a los atacados de lepra: S. Juan de Dios, S. Francisco de Asís, aquella bella reina Santa Isabel de Hungría, que inspiró el hermoso lienzo en que aparece — ceñida la corona real por las nobles sienes — lavando las llagas ponzoñosas a los leprosos.

Entre los hombres de Dios, en nuestros tiempos estaba el Jesuita Padre Ferris, fundador de la Leprosaría de Fontilles. El pidió para los leprosos de Levante, él los acogió, él fundó el con los años magnífico establecimiento, para el que regateó el Estado español la coo-

peración económica a que venía obligado.

Hace ya muchos años, presenciábamos en el Congreso de los Diputados algo tan poco ameno como una discusión del Presupuesto. Eran los tiempos en que el "Heraldo" se significaba por el anticlericalismo cerril en que persiste contumaz. Lo dirigía Francos Rodríguez (q. e. p. d.), que era a la vez diputado a Cortes por Alicante. Y nos sorprendió el contraste de oír al ya entonces "valor político" en el grupo de la democracia canalejista, el discurso más elocuente, más emotivo, más patriótico y razonado que pronunció en su vida parlamentaria. Lo refrescamos leyéndolo después en el "Diario de Sesiones" — que no lee nadie — para transcribir algunos de sus párrafos apologeticos de la obra, encomiásticos de la Compañía de Jesús, o, por ser más exacto, de aquellos Jesuitas que en Fontilles, sin medios económicos, por caridad, inflamados en el deseo de servir a Dios en la persona del prójimo víctima de peste hedionda, despertaban en el anticlerical de aquella época la admiración fervorosa por la abnegación sin límites que el auxilio a los leprosos evidenciaba.

Por aquel entonces el doctor Mauro Guillén, movido a caridad también, ponía al servicio de Fontilles sus desvelos estudiosos de dermatólogo y los ingresos de su consulta. Médico afamado, pudo ser rico y no lo fué. Y no sólo el mezquino dinero, no sólo su sabor, sino las dotes de su carácter abierto, alegre, confortador del triste y de perenne y sano optimismo, lo consagró a llevar a los desventurados enfermos de la más horrible y repugnante enfermedad, a los hombres de cuerpo podrido y espíritu aniquilado y vida deshecha, con el alivio del dolor físico, un rayo de esperanza y de alegría para alivio del dolor moral.

Son éstas virtudes que florecen con la flor de la caridad cristiana. No ha mucho, hemos conocido en tierras cordobesas a un sacerdote en la plenitud viril, tan culto como natural y desafectado en sus actos, de quien supimos pequeños rasgos que nos traen o recordar le ahora. Don Juan Manuel Jiménez se llama; y allá en Castro del Río, entre otros deberes de su ministerio sacerdo-

tal, cumple el de la visita de enfermos hospitalizados.

Un día, junto a un tuberculoso, cayósele el pañuelo, que el enfermo intentó recoger, absteniéndose con triste gesto. Temió la ajena repugnancia. ¿Cómo no dar consuelo al enfermo, rogándole el favor de recoger de encima de su lecho el pañuelo aquel, para después pasarlo por el rostro, como quien siente el deseo de enjugárselo?

Eso, que parece una nonada, supone decir sin palabras al que sufre: "Ten confianza; no están tan mal como supones; ya ves que no me repugnas ni temo contraer contagio de tu mal; confía en tu curación, espera..."

Tal era el mayor consuelo que llevaba al espíritu de los corroidos por la lepra el doctor Mauro Guillén en Fontilles. Nada decía, pero lo decía todo al lado de las sillas de ruedas, junto a los seres deformados, con las piernas o los rostros tumefactos, manando por las heridas pus.

Los Jesuitas heroicos fueron expulsados de Fontilles, y el doctor Mauro Guillén también. Con arreglo a la fórmula puesta en uso, no fué "destituido", sino "sustituido". Una labor sectaria encaminada a soliviantar inimos propicios a toda agria expansión, cayó sobre él. Los Jesuitas no tienen su vida vinculada ni a una institución, ni a un prójimo ni a una comarca. En todas partes hay dolor y enfermos repugnantes y prójimos desvalidos a quienes acercarse. En otra parte los hallarán.

Pero el doctor Mauro Guillén tenía lo más puro de su afecto puesto en Fontilles. No ha podido soportar lo que paró él era como la muerte del hijo querido: la obra realizada, que constituye paternidad espiritual.

La ventolera laica ha separado de Fontilles a sus creadores. Dios no permite que se lleve por delante también lo creado.

MIRABAL

Visita de adhesión a Su Santidad

A Roma en Auto Pullman

Ha sido fijada definitivamente la fecha de la Visita Colectiva a Su Santidad el Papa que con motivo de las Bodas de Plata de su constitución, organiza el Fomento de Peregrinaciones, que radica en la ciudad de Figueras (Gerona). La salida será el día 5 de Septiembre partiendo de Barcelona en lujoso auto-pullman, visitándose o efec-

Clínica Quirúrgica-Juaneda

DEPARTAMENTO DE TERAPÉUTICA FÍSICA-RADIUM Y RADIOTERAPIA PROFUNDA

Fuertes dosis de RADIUM en forma de tubos agujas y placas en cantidad sobrada para varias aplicaciones simultáneas.
A la disposición de los señores Médicos para los enfermos pobres.
Honorarios módicos para los obreros.

UNA FUENTE DE SALUD!

es el medio que le ofrece

CAFE "BORN,"

su nombre es

Ciudad Jardín

Belleza e higiene en la playa; transparencia y limpidez en el agua; luminosidad y vigor en el sol; pureza y caricia en el aire. Una fuente inagotable de salud

CAFE "BORN,"

Director-Propietario

J. PIZÁ HOMAR

ha contratado la explotación de este Balneario y Hotel, y actualmente organiza para usted una serie de servicios de higiene y confort

Correos

Próxima convocatoria
sueldo inicial 5.000 pts.

con ascenso por

quinquenios de 1.000 pts.

preparación en el

Liceo Ripoll

(cuyo Director es funcionario Técnico del citado Cuerpo)
Calle Margarita Caimari

El Dr. Aguillo de Son Servera

Hasta 15 de Septiembre sólo estará en Palma los días laborables de 10 mañana, a 4 tarde.

Casos de urgencia, Garriga (Son Borrás, por Portol o por Santa María.

BIBLIOTECA DE CORREO DE MALLORCA 51

Cómo maté a mi hijo

por

PIERRE L'ERMITE

(Traducido por el Rdo. Jerónimo Pons DATA CORREO DE MALLORCA)

¿Sabes todo?... Cuando tú conocerás la verdadera situación y el motivo de tal o cual resolución que me vi obligado a tomar... entonces tú me darás las gracias... tú me abrazarás, porque habré impedido que tú no hayas la muerte de tu madre sobre la conciencia...

En el claro oscuro del relato, el tío miró fijamente a Domingo.

—...Y esto sería mucho más terrible que la pena infantil que puedes sentir hoy!... Tu sacerdote, después de todo... no es más que una ficción... Tu madre, es la realidad humana de siempre... ¿Comprendes?...

—Sí, responde Domingo, cuya cabeza estaba, aquella noche, imposibilitada de comprender nada.

Sin embargo, antes de acostarse, Domingo quiso, puesto que podía aún, seguir la indicación del sacerdote amigo; tomó su "Imitación" y al ruido de su tío que clavaba una caja y de su ma-

dre que se enervaba con la camarera leyó al azar:

"Si fundas tu paz en alguno por tu parecer y por conversar con él, sin quietud estarán y sin sosiego.

Más si vas a buscar la verdad que siempre vive y permanece, no te entristecerán por el amigo que se fuere o se muriere.

Sin mi no vale nada ni durará la amistad, ni es verdadero ni limpio el amor que yo no estrecho...

Tanto se acerca el hombre a Dios, cuanto se desvía de todo gusto humano...

Si te supieses perfectamente apocar y vaciar de todo amor criado, yo entonces manaría en ti abundantes gracias.

Cuando tu miras a las criaturas, apartas la vista del Criador..." (Kempis, III, XLII).

Domingo se detuvo... sus ojos erraron en torno suyo... En la habitación de la derecha su tío clavaba aún la caja... en la de la izquierda su madre se impacientaba aun a causa del jubón que no le iba bien... Bajo los balcones, los autos rodaban sin interrupción su melancolía negruzca...

—Ah, qué desgraciado soy...! murmuró Domingo cerrando el libro.

CAPITULO XXIV

Marsella... Bastia... Ajaccio... Túnez... Cartago... Kairouan... El-Kántara... Biskra, etc.

Tales eran los nombres mágicos que doquiera brillaban ahora ante los ojos de los moradores de la soberbia vivienda de los Yholdy, vivienda que no veían siquiera...

¡Estamos de partida! ¡¡Estamos de partida!! Y en el aire no resonaban más que estas palabras.

¡Nos vamos!... y lo más pronto posibles.

¡Nos vamos!... Es el reino de los cofres y valijas, es la hora de las alegres preocupaciones de sol, delicadamente escogidas en pleno invierno.

Estando su madre enferma, o tenida por tal, y declarado el tío poco apto para los preparativos familiares o femeninos, Domingo fué, de intento, quien tuvo que andar como lanzadera entre los almacenes variados, donde se satisfacían los múltiples caprichos de la señora Yholdy.

Gastó una gruesa suma, como si se tratara de un largo viaje. No se sabía a punto fijo el itinerario, si sería largo o corto... ¡Dependía de tantas cosas!...

Entonces se amontonaron en los salones valijas de todos tamaños, aparatos de fotografía con sus accesorios, farmacia, lencería, vestidos de todos colores, papel para cartas, etc. Todo lo cual era del gusto de la señora o no lo era; en este último caso, era Domingo, siempre Domingo, quien se encargaba de las reclamaciones y de los cambios. En espera de convertirse en servidor de Dios, venía a ser ahora el ejecutor re-

signado de todos los caprichos de su madre.

A veces protestaba: —Pero, mamá; tú dispones de dos camareras muy al corriente... tú dispones de Fraulein.

—¿Crees tú que ellas no hacen nada?... Pasan las noches... Ayer mismo, me hicieron un vestido.

—¿Y Fraulein?... Ella va de ceca en meca para el arreglo de pasaportes, para las cartas de recomendación... Pobre Fraulein!... Cada noche, vuelve fatigada y rendida...

En realidad, su madre y su tío se entienden a maravilla para no dejar a Domingo ni tiempo de respirar, ni tiempo de pensar. Al presente, hásele declarado franca guerra, y la guerra no se hace con matices ni delicadezas. Sin embargo, Domingo, a ciertas horas, se desliza entre las mallas de la red.

Después de haber hecho algunas compras, que cantan de antemano la luz, el sol, el calor y las alegres revueltas, pasa de corrida por el Patronato; y pasa por él sin voluntad de escapar a la obsesión y volver atrás, sino por una suerte de delicadeza hacia el sacerdote, como para no dar la impresión de abandonar demasiado pronto.

Encuétrale en el patio negro encuadrado por unos muros cada vez más húmedos y miserables, o bien en las salas deterioradas donde humean los quinqués, donde flota aún el olor acre de los rapazuco de los suburbios.

El contraste no puede ser más brutal entre la prosa y la poesía, entre la vida de trabajo y la existencia de placer. Mas Domingo no reacciona ya como en otro tiempo; comprueba solamente.

Por lo demás, el sacerdote se muestra discreto. No lo place recoger solo las migajas; y luego, siente lástima de Domingo, cuyo sufrimiento interior presente y cuya debilidad no puede dejar de compadecer. Y de ahí que procure guardarlas apariencias.

—Diga Domingo, preparan Vds. ese hermoso viaje?...

—¡Claro que sí!

—Será preciso aprovecharse bien de él... Es el último! Tome notas, fotografías... Un diario de viaje... estaría muy bien!... Lo publicaría usted al estar de vuelta. Háganos también hermosas acuarelas; nosotros ya tenemos algunas para alegrar la tristeza de estas paredes. Y luego al regreso, contamos con usted para algunas conferencias verdaderamente documentadas acerca de esos países, que algunos de nuestros muchachos sueñan con ver y colonizar. ¿Está convenido, Domingo?...

—¡Ciertamente!... ¿Puedo yo, caro director, rehusar nada a usted?

—Además, para no hacernos penar demasiado, escribanos cartas con frecuencia, aunque sean breves; las leeremos juntos por la noche; espero ahora que sus cartas me llegarán.

—Yo también lo espero, pues yo mismo las nevaré al correo.

INFORMACION TELEGRAFICA

Desde Madrid

Los ferroviarios acuerdan aceptar, con carácter provisional, la fórmula para el aumento de sus haberes, si bien declaran que tal fórmula no llena sus deseos

Ayer se celebró Consejo de Ministros, mostrándose los Ministros muy reservados

En Murcia se tienen que cerrar unas minas de plomo, quedando sin trabajo 500 obreros

Al final de la sesión nocturna de ayer, las Cortes se reunieron, a las doce, en sesión secreta

La actualidad política

Madrid, 26 (22'00)

POLEMICA ENTRE DIPUTADOS

Hace días vienen sosteniendo una polémica en los periódicos el vicepresidente de las Cortes don Manuel Marraco y el Director de Estadística don Honorato de Castro, ambos diputados por Zaragoza.

Hoy publica el primero de ellos un artículo en *El Sol* juzgando la conducta política del señor Castro, y que termina con el siguiente párrafo:

"Algún día hemos de hacer el cómputo de lo que cada partido extrae a la nación por mano de sus diputados. Y aparecerá, con la brutalidad de los números, que por exactos no admiten réplica, que la conducta de la mayoría ministerial, haciéndose el sordo para no interrumpir la colecta, es ni más ni menos que indecente".

REUNION DE LA MINORIA SOCIALISTA

Esta mañana se reunió la minoría socialista, estudiando la reforma agraria. Se acordó mantener el dictamen de la Comisión en lo que se refiere al apartado séptimo de la base sexta del proyecto, que fué retirado por aquélla en la última sesión de la Cámara para darle nueva redacción.

También se trató de la actitud adoptada por el señor Marraco, que se refleja en un artículo publicado hoy en *"El Sol"*, y se acordó redactar una proposición de protesta contra las manifestaciones de aquél.

EL SR. MARRACO Y LA VICEPRESIDENCIA DE LA CAMARA

Se ha presentado a la Mesa de la Cámara una proposición, suscrita por diputados de las diversas fracciones de la mayoría de las Cortes.

Dicha proposición refleja la condenación, por los diputados que la suscriben, de los juicios vertidos por el señor Marraco en un artículo que publica hoy en *"El Sol"*, contestando a otro del Director de Estadística, don Honorato de Castro.

Añaden en dicha proposición que el señor Marraco carece de la serenidad suficiente para seguir ostentando el cargo de vicepresidente de la Cámara.

EL PERSONAL AUXILIAR DE GUERRA

El diputado señor Vázquez Campos ha dirigido un ruego a la Cámara pidiendo se aumente el personal auxiliar de Guerra, pues hallándose ultimados cuatro mil expedientes de pensiones que se hallan pendientes únicamente de que se extienda el título, no se hace por falta de mecanógrafos, lo que crea a los beneficiarios una grave situación económica.

LO QUE HA DICHO AZAÑA

Al llegar a la Cámara el señor Azaña afirmó que en el Consejo no se trató de cuestión política ni del Estatuto catalán.

Refiriéndose a los rumores que circulan, dijo bromeando:

—Estos rumores no me extrañan, pues son muy fáciles de propalar. En tiempos de la Monarquía, nosotros, con un simple telefonazo o una conversación en un establecimiento público, poníamos

en jaque a la guardia civil y a la policía.

LERROUX Y LAS CUESTIONES PALPITANTES

El señor Lerroux comentó en los pasillos del Congreso la reunión de los parlamentarios catalanes, diciendo, al referirse el señor Dolcet, que dijo que para él era primero la República y luego la autonomía:

—Ha demostrado ser un oculista de mucha vista.

Al enterarse de que iba a presentarse una proposición contra el señor Marraco, indicó al señor Guerra del Río que hiciera una gestión cerca del Presidente de la Cámara, encaminada, se supone, a evitar que se produjera un debate estridente.

LA FORMULA DE ENSEÑANZA EN EL ESTATUTO

El señor Bello manifestó que, a pesar de que estaba anunciada para hoy, a las cuatro, la reunión de la Comisión de Estatutos, no había tenido efecto, suponiéndose que a última hora de la tarde cambiarían impresiones sobre la fórmula relativa a la enseñanza.

A preguntas de los periodistas dijo que, por ahora, el dictamen de la Comisión era el ya conocido o sea la enmienda del señor Barnés, desglosándose la parte de Hacienda y algunas otras pequeñas variantes.

Reunión del Sindicato Nacional Ferroviario

Madrid, 27 (22'00)

Apesar de considerarla insuficiente, se acepta la cantidad global del aumento de tarifas para aumentar la retribución de los agentes ferroviarios.

Se ha reunido el Comité Nacional del Sindicato Ferroviario, con asistencia de los elementos que lo integran.

Entre otros asuntos se trató de los servicios y bases generales del trabajo de los agentes ferroviarios, acordando presentar oportunamente, a este respecto algunas peticiones formuladas en el Congreso de Salamanca para resolver el problema.

El Comité Nacional se pronunció también por el rescate anticipado de las líneas, a fin de ser explotadas en régimen de nacionalización.

La Comisión Ejecutiva aprovechará la ocasión y lugar que se le presenten para defender este criterio.

Respecto a las mejoras de los ferroviarios y aumento de tarifas, dice el Comité Nacional que ha conocido la cuantía del recargo en las tasas que tiene pensado establecer el ministro de Obras públicas, con el exclusivo objeto de suplementar la retribución de los agentes ferroviarios.

Considera el Comité Nacional insuficiente la cantidad global por tal concepto, que no puede satisfacer las necesidades económicas, que sienten los obreros del carril. Sin embargo, el Comité Nacional, que conoce la decisión del Gobierno, el criterio del Parlamento español y las dificultades invencibles hoy por hoy para conceder mejoras económicas de mayor importancia, acepta esta con carácter provisional recomendando a la Comisión ejecutiva que trabaje para incrementarla cuando se realice la

solución del problema de carácter general que tiene planteado en nuestro país el transporte ferroviario.

Igualmente acepta el Comité Nacional la formación de un fondo común con los 27 millones de pesetas que, según cálculo, podrán recaudarse con el establecimiento del recargo en las tasas y tarifas fijado por el ministro, a fin de garantizar el disfrute del aumento a todos los ferroviarios sin distinción de Compañía.

También está conforme en la constitución de un organismo encargado de administrar estos fondos, integrado por el Estado, las Compañías y el Sindicato Nacional Ferroviario.

La cuestión del Estatuto

Madrid, 27 (2'00)

A las dos reuniones que ayer tarde celebró la Comisión no asistieron los representantes catalanes.

Ayer tarde se reunió por dos veces la Comisión parlamentaria del Estatuto.

A ninguna de las dos reuniones asistieron los representantes de la minoría catalana.

El Presidente, señor Bello, dijo que subsiste como definitivo el dictamen conocido, habiéndose aceptado la enmienda de Barnés, incorporándose al dictamen parte de la enmienda del señor Royo Villanova.

Bello dijo que ignoraba si los catalanes se separarían definitivamente de la Comisión de Estatutos.

Del mitin contra el Estatuto

Royo Villanova, hablando del mitin que ha de celebrarse hoy contra el Estatuto ha dicho que no explica la actitud de Maura y de Melquiades Alvarez de no querer tomar parte en tal acto y menos por ir combatiendo al Gobierno por la cuestión del Estatuto en los pasillos del Congreso y en las peñas políticas, y ahora que podrían hablar claramente escurren el bulto.

Consejo de Ministros

Madrid, 26 (22'00)

A las once y media se reunió el Consejo de ministros en la Presidencia.

Terminó la reunión a las tres menos cuarto de la tarde.

NOTA OFICIOSA

Ni a la entrada ni a la salida hicieron manifestaciones los ministros. La nota oficiosa, facilitada por el señor Domingo, dice así:

"Presidencia — Proyecto de ley sobre reintegración de funcionarios de los Institutos geográfico y catastral.

Expediente sobre enajenación de una parcela de los bienes de la disuelta Compañía de Jesús.

Hacienda — Doce expedientes sobre adquisición, mediante concurso, de primeras materias para la casa de la Moneda.

Agricultura — Se han aprobado varios expedientes de la Dirección de Montes y de la Inspección de servicios social agrario.

Justicia — Decreto sobre cancelación de notas penales.

Marina — Ley declarando la nulidad del R. D. de 6 de abril de 1925 que autorizó la modificación y prórroga del contrato del Estado con la Compañía Transatlántica.

Promoviendo al empleo de general de brigada a los coroneles don Manuel Vela, de Artillería de la Armada; don Enrique La Cierva y don Alfredo Cal, de Ingenieros de la Armada; y don Fernando Berenguer, auditor.

AMPLIACION DEL CONSEJO

Al llegar a la Cámara don Marcelino Domingo fué abordado por los periodistas, que le interrogaron acerca de lo tratado en el Consejo de hoy.

—No hay ampliación — se limitó a decir el ministro de Agricultura.

—Pero tanto tiempo reunidos para despachar unos cuantos expedientes,

—Todo lleva tiempo — respondió sonriente el señor Domingo.

Se le preguntó, seguidamente, si habían tratado de la reunión de parlamentarios catalanes en la Generalidad, y contestó:

No hemos tratado para nada de esa cuestión.

Se le preguntó también si se había logrado una fórmula en la cuestión de la enseñanza, y respondió:

—Si hay fórmula, de gran transigencia, de extraordinaria transigencia. Todos transigimos.

Por mucho que insistieron los periodistas, no pudieron lograr más ampliación de lo tratado en el Consejo de ministros.

Las Cortes Constituyentes

Madrid, 26 (22'00)

La sesión de ayer tarde

A las cuatro diez abre la sesión el señor Besteiro.

En escaños y tribunas la desanimación es grande.

Se sientan en el banco azul los ministros de Agricultura e Instrucción pública.

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior.

ORDEN DEL DIA

Se entra en el orden del día y son aprobados los proyectos modificando la base undécima de la ley de accidentes del trabajo; convirtiendo en ley el decreto sobre pase a la reserva o retiro de los generales, jefes y oficiales del Ejército; cediendo a la Diputación de Huesca el antiguo convento de San Francisco, y otros asuntos de menor interés.

El señor JAEN defiende una proposición para que se concedan al escritor don Gonzalo de Reparaz determinadas reparaciones económicas y jurídicas. Se acepta y pasa a estudio de la Comisión correspondiente.

El señor MARTIN DE ANTONIO defiende otra proposición solicitando que durante el plazo de tres meses se publique el escalafón general de porteros de ministerios civiles y que se derogue la organización que dió la dictadura al cuerpo.

El señor GUERRA DEL RIO se asocia a la petición, pero lamenta que durante la discusión del presupuesto no se aceptara una propuesta parecida que formó la minoría radical.

El señor MARTIN DE ANTONIO rectifica, tomándose en consideración la propuesta, que pasa a estudio de la Comisión correspondiente.

El PRESIDENTE pronuncia un discurso en memoria del diputado socialista doctor Sanchis Banús, recientemente fallecido.

Solicita conste en acta el sentimiento de la Cámara.

En breves discursos se asocian a la propuesta varios diputados de distintas minorías.

El PRESIDENTE DEL CONSEJO se asocia en nombre del Gobierno al duelo de la Cámara, y ésta, por unanimidad, acuerda hacer constar en acta su sentimiento.

Se reanuda el debate sobre

LA REFORMA AGRARIA

FECED dice que la Comisión no ha llegado a un acuerdo en la redacción de definitiva del párrafo séptimo de la base sexta y pide se aplase el examen de este párrafo, continuándose con el octavo y el noveno.

PÉREZ DIAZ pide la supresión del párrafo octavo.

JUAN MARTIN, de la Comisión, le contesta, retirándose la enmienda.

ALVAREZ MENDIZABAL defiende un voto particular al párrafo octavo, con testándole Juan Martín, por la Comisión. Se rechaza la enmienda.

CASANUEVA presenta otra enmienda al mismo párrafo.

OSSORIO declara estar conforme en

que se pteja a los propietarios que cultivan las tierras por sí propios, sus familiares u obreros asalariados; pero no lo está con el propietario de fincas que dá éstas en arrendamiento, preocupándose sólo de cobrar la renta. Pide que en la redacción del párrafo se aclaren bien estos conceptos.

FECED, por la Comisión, asegura que en la base siguiente se podrá afirmar ese criterio.

Se rechaza una enmienda de Caamaño, por 104 votos contra 41.

ROMA RUBIES y MORENO MATEOS apoyan dos enmiendas, contestándoles la Comisión, siendo rechazadas.

FANJUL apoya una enmienda al párrafo noveno pidiendo la supresión del mismo.

ALVAREZ MENDIZABAL presenta un voto particular pidiendo una nueva redacción del apartado

POLANCO, por la Comisión, lo acepta, en parte.

Es desechada la enmienda de Casanova.

Se acepta la dimisión de Marraco de la Vicepresidencia del Congreso y se levanta la sesión, siendo las ocho y media de la noche.

La sesión nocturna

La sesión nocturna comienza a las diez y tres cuartos.

Preside BESTEIRO

En el banco azul todo el Gobierno. Hay gran animación.

Se pasa a discutir

EL ESTATUTO CATALAN

ROYO defiende un voto pidiendo que la Universidad de Barcelona dependa del Estado y sea de igual categoría que la Universidad de Madrid. Resalta que la autonomía que piden los catalanes se debe a su impotencia para sostener la libre competencia.

SAN ANDRES, por la Comisión, se opone al voto.

GUERRA DEL RIO anuncia que los radicales votarán el voto.

ROYO concreta su criterio respecto a la enseñanza en Cataluña.

Es rechazado el voto por 148 contra 67.

A las doce, las Cortes se reúnen en sesión secreta

DE PROVINCIAS

BADAJOS

Por una deuda de céntimos decapita el deudor

Badajoz. — En Mérida, Manuel Vázquez, de veintitrés años, barbero, apodado "el Merlo", y Manuel Sánchez, de la misma edad, marchaban por la calle de las Torres discutiendo sobre una deuda de 45 céntimos.

Vázquez, esgrimiendo una navaja de afeitar, seccionó a Sánchez el cuello hárbaramente, quedando casi desprendida la cabeza del tronco.

La víctima anduvo unos cien metros, y los transeúntes, al verle tambalearse, lo tomaron por borracho. Poco después cayó sin vida.

El "Merlo" arrojó la navaja a un corralón inmediato, emprendiendo la huida perseguido por otras personas que habían presenciado el hecho.

Más tarde el agresor se presentó a las autoridades.

MURCIA

Despidos en las minas de La Unión. Murcia. — Comunican de La Unión que, a consecuencia de la baja de cotizaciones del plomo, cuatro minas importantes han empezado los despidos de personal.

El precio del plomo, único mineral que ahora se trabaja aquí, es tan bajo que no resulta remunerador.

El Ayuntamiento se reunió en sesión extraordinaria y acordó invitar a los patronos a que demoren sus decisiones.

No obstante han quedado sin trabajo unos 500 obreros.

La solución estriba en que el Estado

conceda el anticipo reintegrable de cinco millones que se ha solicitado.
El Sindicato de oficios varios, afecto a la U. G. T. ha publicado un manifiesto dando consejos para el caso de que prosigan los despidos.
De no llegarse a un acuerdo, en las demás minas se secundará el camino emprendido.
Los ánimos están excitados.

BILBAO

La construcción de dos buques para la Trasméditerránea
Bilbao. — En la Diputación se reunieron, convocadas por la U. G. T., las fuerzas vivas de Vizcaya y alcaldes de Bilbao y pueblos ribereños, tratando del asunto de la construcción de dos buques para la Trasméditerránea.
Presidió el diputado gestor señor Nerodio.

Se tomó el acuerdo de dirigirse al Gobierno civil para cursar un telegrama al Gobierno protestando respetuosamente, pero enérgicamente, y pidiendo que se resuelva el pleito planteado.
Quedó en suspenso la resolución de declarar la huelga general durante varias horas, así como la de organizar una manifestación obrera si el asunto no se resuelve rápidamente.

SAN SEBASTIAN

El ministro de Estado en Madrid
San Sebastián. — Esta mañana marchó en automóvil a Madrid, con su familia, el ministro de Estado, señor Zulueta.

HUELVA

La huelga ha terminado
Huelva. — La huelga puede darse por terminada.

Sólo la continúa el ramo de construcción.
El Gobernador ha dispuesto la libertad de los detenidos.

Significados elementos sociales visitaron al gobernador pidiéndole que continúen aquí los guardias de asalto.
Este prometió trasladar el ruego al ministro de la Gobernación.

SEGOVIA

Cierre del comercio por solidaridad
Segovia. — Mañana por la tarde, cerrará el comercio, de seis a ocho, como solidaridad con el de Madrid contra el Estatuto.

NOTICIAS VARIAS

Madrid, 27 (22'00)
Los opositores a plazas de profesores de las escuelas de náutica

De acuerdo con lo informado por la Dirección General de Navegación, Pesca e Industrias Marítimas, se ha dispuesto que siendo insuficientes los pocos días que quedan hasta el 31 de agosto o primero de septiembre, para el examen de solicitudes y declaración de admisión de opositores para profesores de las Escuelas de Náutica se aplacen las susodichas oposiciones hasta el día 5 de septiembre, fecha en que darán éstas comienzo.

Nuevo periódico
Hoy ha comenzado a publicarse en Madrid un nuevo diario de la mañana, titulado "El Popular".

Lo ha fundado don Ricardo Baroja, y está dirigido por el que era redactor jefe de "El Imparcial", señor Martínez Cuenca.

La redacción está compuesta, en su mayor parte, por elementos que hasta hace poco laboraron en el desaparecido "Imparcial".

Accidentes de aviación

A las once de la mañana de hoy, un aparato marca "Newport", del Aeródromo de Getafe, pilotado por el cabo piloto Ricote, capotó en Vallecas, en el barrio de las Estrellas, por avería en el carburador.

El aparato quedó destrozado pero no hubo que lamentar desgracias personales.

—El aparato "Loring R. 3", que procedía de Sevilla, pilotado por el cabo Rolland, hubo de tomar tierra violentamente, en Sacedón (Guadalajara).

El aparato quedó destrozado y el piloto resultó ileso.

A G U A M I R A M A R

fin y ligera para la mesa

Del Extranjero
Del asesinato de Doumer

Ha empezado la vista del proceso contra Gorguloff

París. — Se ha celebrado la primera sesión de la vista del proceso instruido contra Gorguloff.

La sesión empezó por el interrogatorio sobre la identidad del acusado, hecho por el presidente de la Sala, señor Dreyfus.

Después se procedió a dar lectura al acta de acusación, que es un largo documento, en el que se recuerda la vida pasada del procesado.

A todas las acusaciones formuladas contra él, Gorguloff ha contestado, invariablemente, que es víctima de los provocadores, calumniadores y monárquicos, negando que haya tenido ninguna relación con los bolcheviques.

Gorguloff ha dicho, contestando a una pregunta, que había logrado reclutar treinta adheridos para el partido que trataba de fundar, pero que todos le abandonaron.

Fui solo — dijo — para el atentado, como un apóstol.

Respecto a la escena del asesinato, Gorguloff dijo:

No recuerdo nada: obraría automáticamente. Mi imaginación me decía: Hay que hacer eso y después morir.

Contestando a una pregunta del Presidente, el procesado reconoció que había concebido el crimen algunos días antes.

No he querido matar al señor Doumer — agregó — sino al que dirigía la política francesa, política fatal para Rusia.

Terminado el interrogatorio, Gorguloff expuso la vida que ha llevado después del atentado; hizo alusión a la protesta de 150 millones de campesinos rusos condenados a trabajos forzados y terminó diciendo que daría su vida por su idea.

Segunda sesión

París. — La segunda sesión del proceso Gorguloff fué dedicada a escuchar a los testigos, especialmente al comisario Guillaume, quien realizó una encuesta sobre la vida que llevaba Gorguloff en París.

El ex ministro M. Pietri ha referido el atentado Tzarev, que denunció a Gorguloff como agente de la Tcheka, ha referido que en 1920, cuando estaba hospitalizado en Rostov del Don a consecuencia de las heridas recibidas luchando contra los bolcheviques, descubrió que cerca del hospital había una escuela de espionaje que frecuentaba el techequista Gorguloff, pero sin ir de uniforme.

Una mirada feroz de Gorguloff acogió la declaración del testigo.

La muerte de Santos Dumont

Detalles del acto del entierro

Río Janeiro. — El famoso aviador Santos Dumont falleció el día 22 del actual en Santos, pero la noticia sólo se supo el día 24, porque a causa de los disturbios que se registran en aquel Estado, las comunicaciones estaban cortadas.

Los funerales del famoso aviador se celebraron en Sao Paulo y tuvieron carácter de duelo nacional, sumándose a los mismos toda la población sin distinción de matices.

Varios aviones volaron durante el cortejo.

Al cadáver de Santos Dumont se le rindieron honores de Jefe de Estado.

La cuestión de las Deudas

Nueva York. — Continúa siendo el tema principal de los comentarios de la prensa el discurso pronunciado por el senador Borah acerca de la conveniencia de proceder a un estudio sobre la cuestión de las deudas.

El "New York Times" cree saber de buena fuente que Borah hizo el discurso sin antes haber consultado para na-

da a la Casa Blanca o al departamento de Estado.

Además quiere que Rusia participe en la Conferencia económica mundial, que ya admite será difícil pueda tener lugar antes de las elecciones presidenciales de Noviembre próximo.

Borah insiste en la conveniencia de que las naciones se mantengan unidas si no quieren que aumente aún más la gran depresión económica actual.

Las relaciones entre Polonia y los soviets

Pacto de no agresión

Varsovia. — Ha sido firmado en la Comisaría de Negocios Extranjeros de Moscú, el Pacto de no agresión entre Polonia y la U. R. S. S.

Han firmado por los soviets el señor Krestinski, comisario adjunto de Negocios Extranjeros y por Polonia el señor Patek, ministro plenipotenciario de este país en Moscú.

Notas sueltas

ESTADOS UNIDOS

Se anuncia la fusión de varias importantes compañías de automóviles

Nueva York. — Un periódico se hace eco de una noticia según la cual se están efectuando negociaciones para llegar a una progresiva fusión de las compañías de automóviles Auburn, Willys, Overland y Nash. Posiblemente la Packard entraría en dicha combinación.

ALEMANIA

Hundimiento del "Niobe"

Berlin. — El velero escuela de la marina alemana de guerra, "Niobe" se hundió durante una violenta tempestad, mientras se dirigía desde Travemünde a Kiel.

El desastre ocurrió en tres o cuatro minutos.

Se encontraban a bordo unos cien oficiales y cadetes de los cuales 40 se salvaron con los botes del barco.

Los cruceros "Koenigsberg" y "Kohn" y cuatro unidades de la primera flotilla rápida tratan de recoger a los supervivientes.

El primer comandante del buque, al ponerse éste en servicio después de la guerra, fué el famoso marino alemán Luckner, a quien sucedió el comandante actual Ruhfuss.

Ultimos telegramas

Madrid, 27 (9'30)

El naufragio del "Niobe,"

Obedeció a una racha

Kiel. — La corbeta "Niobe", escuela de guardias marinas, naufragó a causa de una violenta racha de viento procedente de tierra. El buque, en una fuerte cabezada, se hundió tan rápidamente que no fué posible echar los botes al mar.

Al acudir en su auxilio el "Maresa Russ" le fué muy difícil acercarse al "Niobe", dado lo peligroso del estado del mar.

El "Niobe" tenía tres paños y desplazaba 650 toneladas.

La situación en Alemania

Un discurso de Schleider

Berlin. — El general Kurt, ministro de Defensa, ha dicho, en un discurso por radio, que Alemania reorganizará su ejército hasta el punto de ofrecer al país las debidas garantías de seguridad, a menos que Francia e Inglaterra concedan al Reich sus justas demandas.

Terminó declarando que la tesis francesa sobre seguridad y desarme es pura hipocresía.

Mellon no dimite

Ayer llegó a New York

New York. — A bordo del "Majestic" llegó Mr. Andrew W. Mellon, embajador de Estados Unidos en Londres.

Declaró que está encantado de su estancia en Inglaterra, y que es falso el rumor de que va a dimitir el cargo.

"El Rotarismo,"
Interesante y documentado folleto de 46 páginas conteniendo los artículos publicados en "Correo de Mallorca" por Sch.
Precio: 50 céntimos
De venta: Imprenta "La Esperanza", Lonjeta, 11.

El Banco de Inglaterra sigue comprando

Ayer compró 179.761 libras

Londres. — El Banco de Inglaterra compró ayer 179.761 libras esterlinas en barras de oro.

El proceso Gorguloff

Una escena

París. — Gorguloff, al ser acusado, por un testigo, de tener tratos con la policía secreta de los Soviets, se exaltó sobremanera, y con lágrimas en los ojos, exclamó:

— ¡Qué vergüenza que un compatriota se atreva a deshonrarme en vísperas de mi muerte!

Una tormenta causa grandes daños

Dos muertos por un rayo

Terancón. — En el pueblo de Mango se desencadenó una gran tormenta, causando grandes daños.

Un rayo mató a un pastorcillo y a un peón caminero.

Incendio en una iglesia

¿Fué intencionado?

Pontevedra. — Se declaró un incendio en la iglesia del pueblo de Marín, juzgando ser extinguido.

Parece que el incendio fué intencionado, pues observóse que las puertas estaban rociadas con gasolina.

Accidente automovilista

Resultan tres militares heridos

Melilla. — En la carretera de Seluán volcó una camioneta, resultando heridos el comandante don Antonio Sastre, el capitán don Francisco Carrasco y el teniente don Francisco Flaquer.

Gil Robles y los sucesos del día del mitin de Unión de Derechas de Palma

Parece que se ha acordado el sobreseimiento de la causa

Con motivo de los sucesos ocurridos en Palma el día en que se celebró el mitin organizado por Unión de Derechas, se instruyó causa contra el diputado señor Gil Robles para depurar la responsabilidad que pudiera haberle.

El Fiscal del Supremo pidió que se elevara a las Cortes el correspondiente suplicatorio para procesarle. La Sala no lo aceptó.

Parece que ahora la Fiscalía ha acordado el sobreseimiento de la causa.

El anteproyecto de orden público

La Comisión jurídica lo ha aprobado

El pleno de la Comisión jurídica asesora ha aprobado el anteproyecto de Orden jurídico.

Contiene 72 artículos distribuidos en tres títulos.

El mitin contra el Estatuto Catalán

Detalles

La Unión Mercantil y otras muchas entidades se han adherido al mitin contra el Estatuto catalán, que ha de celebrarse hoy.

Se han inhibido las Cámaras Oficiales de la Industria y Comercio.

Muchos cafés y bares serán cerrados con motivo de dicho acto.

También cerrará el comercio.

Algunas poblaciones de España han telegrafiado adhiriéndose al mitin.

CHARITATE CHRISTI COMPULSI,

Carta Encíclica de S. S. Pio XI

De venta en la Librería de Guasp

Precio, 0'15 pts.

A los Rdos. párrocos

En esta Imprenta se han editado cédulas de licencia para bautismos y matrimonios según las nuevas disposiciones.

Servicio de vapores

Barcelona a Palma y Palma a Barcelona. — Salidas diarias, (excepto los domingos), de Barcelona y de Palma a las 21 horas. Llegada a las 7 horas.

De Valencia a Palma. Lunes, a las 20 horas.

De Palma a Valencia. Domingo, a las 20 horas.

De Valencia a Ibiza y Palma. Jueves a las 20 horas. De Ibiza, viernes a las 9 horas.

De Ciudadela a Palma. Lunes, a las 19 horas.

De Palma a Ibiza y Valencia. Miércoles, a las 12 horas. De Ibiza a las 27 horas.

De Tarragona a Palma. Miércoles, a las 19 horas.

De Palma a Tarragona. Martes a las 19 horas.

De Barcelona a Mahón. Miércoles, a las 18 horas. Jueves, a las 18 horas.

De Mahón a Barcelona. Martes, a las 18 horas. Viernes, a las 18 horas.

De Barcelona a Alcudia y Mahón. Domingos, a las 18 horas. Viernes, a las 18 horas.

De Mahón a Alcudia y Barcelona. Domingos, a las 9 horas. De Alcudia, a las 21 horas.

De Barcelona a Ibiza. Lunes, a las 18 horas.

De Ibiza a Barcelona. Martes a las 17 horas.

De Palma a Mahón. Jueves, a las 20 horas.

De Mahón a Palma. Viernes, a las 20 horas.

De Palma a Ciudadela. Martes, a las 19 horas.

De Alicante a Ibiza y Palma. Sale los domingos: de Alicante, a las 12; y de Ibiza, a las 24 horas.

De Palma a Ibiza y Alicante. Sale los viernes: de Palma, a las 12; y de Ibiza a las 21 horas.

De Ciudadela a Alcudia. Domingos, a las 10 horas.

De Alcudia a Ciudadela. Lunes a las 5 horas.

De Mahón a Alcudia. Domingos, a las 19 horas.

De Alcudia a Mahón. Lunes, a las 6 horas.

De Alcudia a Mahón. Domingos a las 6 horas.

Palma a Cabrera. Martes, a las 7 horas. Sábados, a las 7 horas.

De Cabrera a Palma. Martes, a las 14 horas. Sábados, a las 14 horas.

De Formentera a Ibiza. Lunes a las 12 horas. Martes, a las 12 horas. Viernes, a las 12 horas.

De Ibiza a Formentera. Lunes, a las 9 horas. Martes, a las 9 horas. Viernes a las 9 horas.

Servicios de Correos

Administración principal: Soledad, 42

Secretaría

De 8'30 a 13. Los días laborables.

De 8'30 a 21. Los viernes no hay servicio.

Giro postal

De 9'30 a 21. Los domingos no hay servicio.

Certificados

Lunes, de 9 a 21'30 y de 17 a 19

Martes, jueves, viernes y sábados, de 9'30 a 21'30 y de 17 a 19.

Miércoles, de 9'30 a 12'30 y de 16 a 20.

Paquetes postales

Imposición de 9 a 11. Entrega de 8 a 18'00.

Por la tarde. Lunes, martes y jueves. Los domingos no hay servicio.

La República española y su orientación socialista

Tomamos de los periódicos el siguiente párrafo del discurso del señor Cordeiro en Hendaya:

"Por haber intervenido nosotros en esta revolución y haber intervenido en ella con conocimiento exacto de las circunstancias y de nuestras conveniencias nosotros hemos forjado una República intervenida por nosotros, que seguirá siendo controlada por nosotros, pase lo que pase en España. (Muy bien. Grandes aplausos). No hay que olvidar, para tener en cuenta el alcance de esta información, que en España lo único que tiene vibración, lo único que está enardecido en una organización viva, permanente y constante, es la Unión General de Trabajadores y el Partido Socialista. (Grandes aplausos). Y, afortunadamente, en la obra interna constructiva de nuestro país, entre la Unión General de Trabajadores y el Partido Socialista no hay discordias ni diferencias. Esto nos da a nosotros una fuerza extraordinaria, y por eso yo digo: pase lo que pase en nuestro país, pase lo que pase en el mundo, nosotros seremos en adelante los que tendremos el control definitivo de la política nacional. (Grandes aplausos). Nosotros no tenemos una República socialista, pero la tenemos orientada hacia el socialismo".

Nos parece que estas declaraciones tan contundentes no necesitan comentarios. Creemos que está claro.

HIPICAS

(Retirado de la edición de ayer).

El domingo, se celebraron en el vasto hipódromo de la Sociedad Hipica, las carreras de caballos, apareciendo adornada la preferencia y general con guirnaldas de mirto, arrayan y gallardetes, resultando de buen efecto.

A las diez en punto, fueron llamados a la pista para disputarse la primera prueba, Premio Torito, a 1.800 metros, los siguientes caballos:

Alonso II, Collar, Chiquito, Venturoso, Farruca, Rayo II, Tita, Desengañado, Bienvenida, Carnicerita, Machaquito, Soledad, Guerrita, Maño, Pajarito, Leal, Cipaye, Bombita, Valiente, Fabril, Chelito, Salaito, Pescador, Mazantini, Lagartijo, Joselito, Joselito II, Gallito, Reverte, Crespo y Naranjero.

Ordenada la salida, por el juez de pista, señor Homs, fué ganada sin dificultad por Alonso II. Colocados Bienvenida y Pescador.

La segunda, copa del Centro Sport Hipico, para potros y potrancas de 3 años nacidos y criados en Mallorca, a 2.600 metros:

Lucero, Frisón, Sancho y Lindo. Otra victoria alcanzó Lindo, cubriendo el recorrido con gran regularidad.

La tercera, gran Premio Hipico de Manacor, ofrecida por esta entidad, fué disputada por los caballos inscritos; de los que se retiraron. Unnan, Dona Prodigal, Coquin y Quelus Leyburg.

Romilly, Uranus II, Cantalouse, Lamplón, Niepe, Deux, Urdax, Villajeoise, Dartagnan, Sir Leyburn, Cadi, Dies Irae, Atou II, Tommy III, Vlan y Us Marines.

Venció Romilly; Us Marines fué descalificado.

Cuarta prueba copa ofrecida por el premio Juan Mata, al galope, distancia 1.100 metros. Se presentaron:

Wamba, Petit, Luz Bel y Mensaurah. Buena pugilato entre Wamba y Luz Bel, venciendo éste por una cabeza de diferencia. Colocado Wamba.

Terminada la primera parte de las carreras se efectúa el descanso para comer.

Por el "Restaurant Oriente" se había montado un servicio único de comida, previa adquisición de tickets; ser mensales tuvieron que aguardar mucho tiempo para que fueran servidos.

A las 14'35 se reanuda las pruebas

con la del Premio Hedilla, a 2.800 metros, presentándose los trotones:

Litri, Abadía, Camaleón, Davar, Carmencita, Roi du Gast, Paloma, U. D. L. Belle de Jour III, Terrible, Fulgor, Guillón y Veni, Vidi Vici.

Previamente se habían retirado Semlis, Caminante, L'Eclair y Dona Prodigal.

Fuó el ganador de esta prueba U. D. L. y colocados Fulgor y Litri. Fué descalificado Terrible.

Sexta prueba, copa del Premio Manuel Antem, recorrido 2.900 metros, para yeguas y caballos nacidos y criados en Mallorca, presentándose:

Embreada, Estrella III, Amar, Requena, Galante, Estrella I, Rusín, Abadía, Triana, Bravota, Defensora, Amor y Paloma.

Causó sorpresa la brillante actuación de Amar al ganar sin dificultad; colocados Defensora y Embreada.

Séptima carrera, Gran Premio Hipica de Mallorca, disputándose importante copa y premio en metálico, distancia 3.800 metros, habiéndose inscrito un formidable elenco de trotones.

Cantalouse, Diablotin II, Pady Petter Stanislas C., Etendart, Atchoum II, Valseur II, Vinicius, Bost, Bruseis, Bologne, Tiberé, Abadypile, Sabine, Citron Verd, Sarcus y Brumance.

Se retiraron: Dona Prodigal, Camelia IX, San Gené y Boré.

Venció Atchoum II; colocados Etendart y Bologne.

Bost y Valseur II, al tomar la salida chocaron quedando destrozados los cabriolets.

La octava prueba, ligada, premio Barcelona-Turí, ofreciendo una copa al ganador, tomaron parte en ella los siguientes trotones:

Uskub, Camelia IX, Roi Albert Bilces, Diworthy, Corvette II, Axia, Baba, Quebec, Roitelet y Violette Blanche.

Venció Roitelet; colocados Violette Blanche y Diworthy.

Fueron descalificados Roi Albert Bilces y Quebec.

Seguidamente se procede a refrescar a los caballos y con los mismos (quedan excluidos Roi Albert y Quebec) se efectúa la segunda parte de la prueba que fué otro definitivo triunfo para Roi telet, quien habiendo quedado vencedor dos veces seguidas fué declarado ganador y colocados Diworthy y Uskub. — Fué descalificada Corvette II.

Felicitemos al conductor G. Coll, que obtuvo dos importantísimos premios y un segundo, con los caballos Atchoum II, Roitelet y Dies Irae. Recordamos que el domingo 17 del corriente mes se adjudicó la copa ofrecida por la Asociación de la Prensa con el caballo Atchoum II.

Y novena y última, al galope, premio José Sentini, ofreciendo dicho titular una copa al vencedor, recorrido 1.400 metros. Tomaron parte:

Sevilla, Lada, Orcella, Mar Chica y Sextius.

Se retiraron: Eclerra, Natió, Jovincel y Don Bruno.

Al sonar la señal, Sevilla se revuelve y no toma la salida; Mar Chica ganó y colocóse Sextius.

A las 7 terminaron las pruebas de la Diada Deportiva, a las que acudió numerosísimo público, que llenó las localidades.

Las copas, donadas por los titulares de las pruebas, fueron entregadas, después de terminada la respectiva carrera, al propietario o conductor del vencedor.

Estudiantes lioneses en Mallorca

El semanario "La Voz de Sóller" publica lo siguiente en su número del sábado pasado:

"Ayer, por la mañana, llegaron a esta ciudad unos veinte jóvenes, estudiantes católicos de Lyon.

Les acompaña el Director de "L'Association de Lycéens catholiques", Reverendo Padre Chaine y el Reverendo Hermano Vilbert, jesuitas.

Esos simpáticos estudiantes pertenecen

a la "Conference Ampère" de la indicada Asociación, y terminados recientemente sus estudios en el Liceo Lionés, hace unos diez días emprendieron un viaje de turismo hacia Mallorca.

Desde Tarragona llegaron a Palma, saliendo para Andraitx, Banyalbufar, Estallencs, Valldemosa, Deyá, y, como hemos dicho, llegaron ayer a Sóller.

Viajan a pie y van perfectamente equipados; pasan la noche en tiendas de campaña; ellos mismos se preparan la comida en medio del mayor recogio.

En Sóller montaron las tiendas de campaña en el campo de football, donde permanecerán probablemente hasta el próximo lunes.

Esta mañana han estado en la parroquia para asistir a la misa que ha pronunciado el Padre Chaine.

A las ocho y media han salido para el "Torrent de Pareys" para admirar aquellos hermosos paisajes, y por la noche deben dirigirse al "Puig Mayor", para estar allí a la salida del sol. Allí probablemente el Padre Chaine celebrará la misa, pues tiene privilegio pontificio de hacerlo.

El lunes, por la mañana, se dirigirán a Lluch por el Barranch con toda la impedimenta a cuestras, siguiendo luego para Pollensa, Formentor y Alcudia, donde embarcarán el día 31 para Barcelona.

Hemos tenido ocasión de hablar con el Director y simpáticos estudiantes y se muestran verdaderamente encantados del viaje y de la amabilidad que encuentran a su paso en todas partes.

Desearnos que el viaje siga interesándoles y que se lleven de Mallorca un grato recuerdo.

A nuestros suscriptores de Lyon lee ro gamos hagan llegar esta gaceta al domicilio de la Conference Ampère, Quai de Serbie, 10, lo cual agradecerán las familias de esos intrépidos jóvenes.

Presentación

Interesa se presenten con toda urgencia en el Negociado de Reemplazos de este Ayuntamiento para entregarles el pase de reserva territorial, debiendo presentar los pases que obran en su poder los artilleros del reemplazo de 1914:

Guillermo Llopis Vaquer, José Sorá Gomila, Juan Serra Amengual, José Fiol Durán, Bartolomé Simó Planells, Bartolomé Giménez Noguera, Bartolomé Roselló García, Antonio Verger Valent, Miguel Ribas Salvá y Bartolomé Martorell Mesquida.

Mercado de Sóller

Los precios que han regido en el mercado de Sóller durante la pasada semana, han sido como siguen:

Limones, a 50 pesetas la carga
Ciruelas *Claudius*, a 8 pesetas el quintal.

Manzanas primerizas, a 12 pesetas el quintal.

Peras *d'Aigo*, a 12 pesetas el quintal

Tomates, a 6 pesetas el quintal.

Acote, de 180 a 190 la somada de 96 litros.

Algarrobas, a 10 pesetas el quintal.

Diputación Provincial

El pensionado de Escultura de la Diputación don Salvador Adover que cursa con notable aprovechamiento sus estudios en la Academia de S. Fernando de Madrid ha hecho entrega a la Corporación de un artístico busto de la República fundido en bronce y que descansa sobre pie de mármol con atributos de la provincia formando bello conjunto.

Dicha obra de arte, que ha merecido el beneplácito del señor Presidente de la Corporación será colocado en el salón de sesiones, habiéndose dado las oportunas instrucciones para la complementación de la parte decorativa sobre lo que ha de destacar el busto.

Suscripción pro Radium

Suma anterior, 9.153'30

Médicos y farmacéuticos del Cuerpo de la Beneficencia provincial, producto

NOVETAT LITERARIA

Perfils de la Ciutat

DE ANDREU CAIMARI, PRE.

Visió de la Mallorca autèntica qui vibra de catolicitat. — L'inquietud del món actual hi palpita plácida en els nostres camps, en les petites heretats i en les heretats excelses; en les nostres costums cristianes; en els nostres personatges típics, la *Beateta i Blanquerna*. — En la *Ciutat-Pagesa* troben definitiva concòrdia els pagesos i ciutadans el scanamunts i canyalls.

UN LLIBRE estimulant i ameníssim, editat pulcrament a "L'Esperanza". De XII-270 planes.

5 pessetes

de la cuota individual de 25 pesetas, 525

Don Antonio Caubet y Pons, 100.

Rotary Club de Palma, 50'00 ptas.

Orfeón Republicano Balear, 25'00.

Juventud Socialista de Palma, 5'00.

Don Vicente Roig, 25'00.

Don Fernando Pou Moreno, 25'00 ptas

TAURINAS

El próximo sábado día 30, serán traídos a Palma los ocho toros de don Celso Cruz del Castrillo, que han de ser lidiados el día 7 de agosto en nuestro circo taurino por los diestros Chicuelo, Nicanor, Villalta y Gil Tovar, juntamente con el famoso rejoneador portugués Simao da Veiga, quien presentará su jaca torera, único ejemplar.

Los pelos y señales de los toros son los siguientes:

N.º 9—Camasano, entrepelado listón.

10.—Regalon, cardeno bragado.

24—Cara Vinagre, negro bragado.

28—Mimoso, negro zaino.

29 Calderero, negro zaino.

38—Presumido, cardeno.

50—Molinizo, negro bragado.

61 Cabrero, negro zaino.

A las seis y media de la tarde del expresado día se procederá a desencajarlos en el ruedo. El acto será público y amenizado por una banda de música.

Noticias militares

Destino. — Habiendo sido confirmado en el cargo de teniente del Cuerpo de Seguridad en la provincia de Barcelona, el teniente de la Guardia civil, don José Roselló Pericás, se ha resuelto que el mencionado oficial pase "Al servicio de otros Ministerios", y quede afecto por fines de documentación al 21.º Termino.

Se destina brigada de Infantería don Félix Esteban Vara, del Regimiento n.º 21 a la sección de destinos de Baleares.

Tributación por Utilidades de los comerciantes e industriales individuales

La Delegación de Hacienda llama la atención acerca de la Circular publicada en el Boletín Oficial de la provincia del 21 del actual referente a la tributación por Utilidades de los comerciantes e industriales que en uno o varios municipios tributan por industrial con una cuota del Tesoro superior en total a 1.500 pesetas por alguno o varios de los conceptos que en dicha Circular se especifican, cuyos contribuyentes deben presentar la oportuna declaración jurada de las industrias que ejercen dentro del plazo que finirá el 15 de Agosto próximo.

Jurado mixto del trabajo

Grupo 13. Artes Gráficas y Prensa.

Sección: Artes Gráficas

Este Jurado Mixto, en sesión celebrada ayer, acordó recordar a todos los patronos sujetos a su jurisdicción la obligación de dar cumplimiento a lo dispuesto en el art.º 56 de la vigente Ley del Contrato de Trabajo, que establece a favor de los obreros, cuyo contrato haya durado un año como mínimo, el

derecho a disfrutar un descanso ininterrumpido de siete días laborables, sin descuento alguno del salario.

Palma de Mallorca, 23 Julio de 1932.

El Secretario, R. Despuig. V.º B.º El Presidente, Gregorio Crespo.

Ayuntamiento de Palma

ANUNCIO

Queda abierta la cobranza de su período voluntario de los arbitrios sobre Marquesinas y Toldos del ejercicio corriente, la cual tendrá lugar en las oficinas municipales, Negociado Arbitrios, los días que transcurran desde el 25 Julio al 25 Octubre inclusive, advirtiendo que los contribuyentes que dejen transcurrir el citado plazo sin satisfacer sus recibos, incurrirán en apremio sin más notificación ni requerimiento con el recargo del 20 por 100 por único grado, quedando éste reducido al 10 por 100 si lo satisfacen desde el 26 Octubre al 4 Noviembre 1932.

Lo que se anuncia para general conocimiento de los contribuyentes.

Palma, 23 de Julio de 1932. — El Alcalde, Bernardo Jofre.

COMPRO

Alhajas viejas de oro y plata.
Dentaduras usadas
Monedas antiguas de oro, plata y cobre.
J. MIRO
Sindicato, d. (al lado de la chocolatería Bordoy).

Miguel Valentí Mestre

MBDICO

Urología (Vías urinarias),
Ginecología (Enfermedades de la Matris).

Tagamanent, 8 De 10 a 12

EL SOCIALISMO

Breve exposición y crítica de sus doctrinas económicas y morales.

por FEDERICO GROTE

Segunda edición.

Interesante folleto de 95 páginas.

DOS pesetas

De venta: Imprenta "La Esperanza".

Ocasión

Vendo Pianola-Piano marca Aeolian-Weber con 7080 rollos escogidos. Todo como nuevo. Razón plaza de Santa Eulalia, 10.

Por retirarse negocio falta salud

Don Bartolomé Riutort, traspararia notable especialidad producto nuevo.

Invirtiendo diez mil pesetas capital para total explotación trabajando 70 días al año, puede ganarse neto, pagados todos los gastos, 150 duros cada mes.

Precio convencional después de explicaciones y ensayos a satisfacción.

Razón: Plaza Santa. Eulalia, 10.

En la Casa de la Villa

El Presidente de la Comisión de Aguas inspecciona los servicios

El Presidente de la Comisión de Aguas, don Lamberto Juncosa, ha iniciado su gestión en tal cargo con una detenida visita a las diversas dependencias sometidas a su jurisdicción.

A tal efecto se tuvo en la torre elevadora para el servicio de las barriadas de Poniente; en el Matadero, cuyo pozo está en funcionamiento; en el taller de herrería que presta servicio en la reparación y conservación de tuberías; y finalmente en el distribuidor de aguas de la entrada de la calle de San Miguel, donde se está montando una estación depuradora de agua.

El señor Juncosa quedó satisfecho del estado y funcionamiento de los servicios y dió algunas disposiciones relacionadas con la prestación de los mismos.

Le acompañaba en su visita el Jefe del Negociado de Aguas, don Julián Oliver.

Se obsequiará

A todos los compradores en los "Almacenes Bauzá" Plaza Cort n.º 13. En breve apertura del nuevo local.

Boletín religioso

—MAÑANA—

Santa Catalina Thomás, Virgen mallorquina.

CUARENTA HORAS

Concluyen en San Miguel, en honor de Santa Catalina Thomás.

Fiesta de la Santa.

A las diez, Tercia y Misa mayor, con sermón por el Reverendo don Rafael Caldentey, Catedrático del Seminario.

Por la tarde, actos de coro, Rosario, conclusión del a Novena a la Santa mallorquina, y reserva de Su Divina Majestad, precedida de procesión y Te Deum.

OTRAS FUNCIONES

En la Iglesia del Convento de Santa Magdalena se celebrará solemne fiesta dedicada a nuestra Inclita Paisana Santa Catalina Thomás.

Habrán misas cada media hora a partir desde las cuatro y media hasta las doce.

A las diez y media, misa mayor solemne cantada por la Reverenda Comunidad, con sermón por el Reverendo señor don Estanislao Domenech.

Por la tarde, a las siete, se cantarán solemnes Completas en preparación a la fiesta que las Religiosas dedican a su Santa Hermana.

VISITA

A Nuestra Señora de la Misericordia, en Santa Magdalena.

Obsequio

En el nuevo local de los "Almacenes Bauzá" haciendo una compra en la liquidación de la antigua casa "Motta".

Notas de Sociedad

Primera comunión

El 24 del presente mes, en el monasterio de Nuestra Señora de Lluch, recibieron el pan de los Angeles por primera vez, los encantadores niños José María y María de la Concepción, hijos de don José Clar, Comandante de Estado Mayor, y de doña Concepción Bordons.

A las muchas felicitaciones recibidas, unimos la nuestra, como igualmente a su hermano don Agustín Clar y madre doña María Pujol.

Entierro

Ayer tarde, después del rezo del Santo Rosario en la Catedral Basílica, se efectuó el entierro de la respetable señora doña María Francisca Marroig y Mesquida, viuda de Pascual.

Asistió el Clero y Cabildo Catedral, con Cruz alzada, y un grupo de seminaristas. Tras el coche mortuario iba numerosa y distinguida concurrencia, y presidían el duelo los hijos de la bondadosa difunta.

Esta mañana, en la propia Iglesia Catedral Basílica, se han celebrado solem-

nes funerales, siendo numerosas las personas que han concurrido.

Reiteramos a la afligida familia nuestro muy sentido pésame.

De viaje

Desde hace unos días se encuentra en esta isla, con objeto de reponerse de su salud, el director del Banco Urquijo Catalán, de Reus, don Manuel Galá, quien viene acompañado de su señora e hijas.

Después de realizar un viaje por la Península ha regresado el jefe de la Estación central de los Ferrocarriles de Mallorca, don Jaime Canudas, con su señora esposa.

Ayer llegó el Sub Director de Navegación, Capitán de Navío don Angel Carrasco.

Ha salido para Barcelona el farmacéutico don Jaime Horns.

Para Barcelona salió anoche, en el "Ciudad de Barcelona", el Inspector de Radiotelegrafía de la Región de Levante, don Juan Manuel Moreno de Guerra.

También salieron don Esteban Gelabert, don José Gual, don Tomás Camps, don José Castaño, don Ricardo Salvat y don José Cortés.

Para Ciudadela salieron anoche, en el "Mahón", don Enrique Codina, don Martín Timoner, y don Juan Salord.

Para Tarragona salieron anoche, en el "Bellve", don José Pérez, don Miguel Manresa y don José María Charablanca.

Con objeto de asistir, delegada por la Generalidad de Cataluña, a un Congreso de Educación que se celebrará en Niza, ha salido la profesora doña Margarita Comas Camps.

Anoche salió para Barcelona el jefe de Ceremonial de la Generalidad de Cataluña, don Antoni Rubí Sureda.

También embarcó el Comendador del convento de Mercedarios, Reverendo Padre Tomás Campo.

En el "Ciudad de Palma" han llegado hoy de Barcelona don Juan Clement, don Manuel Barrero, don Domingo López, don Antonio Losada y señora, don José Roca y don Francisco Oliveros.

Dispensación

A propuesta del director de la Escuela de Artes y Oficios Artísticos de Palma de Mallorca, se dispone por el Ministerio de Instrucción Pública se encargue, transitoriamente, del desempeño de la

plaza vacante de profesor de término de dibujo artístico de la referida escuela, el profesor auxiliar de la misma don Vicente Furió Kobs.

Peticion de mano

Por don Pedro Noguera y para su hijo Matías ha sido pedida la mano de la bella y simpática señorita Rosina Bonastre, hija del Agente Comercial don Salvador.

La boda se celebrará el próximo mes de septiembre.

Bautizo

En la Catedral Basílica fué bautizado el primogénito de nuestro amigo el director del Laboratorio Municipal, don Bernardo Juan.

Se le impuso el nombre de Antonio-Bernardo.

TAURINAS

La novillada de Inca — Los novillos ya están en los corrales.

Reina gran animación para presenciar la corrida de Inca, que se celebrará el domingo día 31.

Los novillos, de la ganadería de Soler, ya han sido descajonados, siendo su tipo y cornamenta objeto de elogios por cuantos han desfilado por los corrales, esperándose que Aldeano, Félix Rodríguez II y Carriches harán la indelible para quedar a buena altura con este ganado.

Los números, nombres y pelo de los toros, son los siguientes:

- Número 56 — "Grotesco", negro bragado
- Número 22 — "Pilongo", negro
- Número 30 — "Entallado", cárdeno
- Número 47 — "Fandanguero", negro
- Número 63 — "Carretero", negro
- Número 62 — "Estudiante", negro

Recurso contra la adjudicación del Teatro Principal

El "Boletín Oficial" de ayer publica lo siguiente:

Don José González Mora, Secretario del Tribunal de lo Contencioso administrativo de Palma.

En virtud de lo dispuesto por el expresado Tribunal, se hace saber:

Que por don Tomás Capó Oliver se ha interpuesto recurso contencioso-administrativo contra el acuerdo adoptado por la Comisión Gestora de la Excmá Diputación Provincial de Baleares en nueve de junio del corriente año, por el que se resolvió el concurso abierto para el arrendamiento del Teatro Principal, adjudicán-

dose el arriendo al concursante don Serafin Sureda.

Y en cumplimiento de lo prevenido en la Ley de lo Contencioso-administrativo se hace público para que llegue a conocimiento de los que tengan interés directo en el negocio y quieran coadyuvar en él a la Administración.

Dado en Palma, a veintinueve de julio de mil novecientos treinta y dos -- José González

Publicaciones recibidas

Hemos recibido el número de la culta revista "Studia" correspondiente al mes de Junio; he aquí el sumario:

- José Miralles Sbert, *Movimiento Luliano* — Jaime Barceló, *Ensayos Biológicos* — Andreu Caimari, *Pre. Del ho. menaje a D. Bernardo Salas* — B. Suau Caldés, *Origen y formación de los "dúplis" en la lengua castellana* — *Acción Católica de la Mujer*

DEL MAR

Yates

Ha salido para la mar el yate americano "Westward".

También salió el yate "Der Ker".

Ha fondeado en este puerto el yate "Girinti".

También llegó el yate "Amic".

Accidente

Anteayer en las carreras de caballos celebradas en "Sa Cabana" el jinete Arnaldo Nicolau Borrás cayó del caballo, fracturándose la pierna derecha.

Fué asistido por el médico don Bernardo Roca.

El "Ciudadela,"

Ayer, salió para Valencia, el vapor "Ciudadela", el cual será subido en aquel dique, en donde se le efectuará, además de limpiar fondos, una ligera reparación en el casco.

Como dijimos, dicho buque ha sido objeto en este puerto, de un recorrido general, habiéndosele montado un potente aparato de radiotelegrafía.

Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca

Línea de Manacor a Artá

En el sorteo verificado hoy para la amortización de las obligaciones al cinco por ciento, de la línea de Manacor a Artá, han resultado amortizadas las siguientes:

- Obligaciones números: 188 — 317 — 403 — 609 — 840 — 987 — 1.875 — 2.078 — 3.545 — 5.052 — 5.381 — 5.401

Podrán dichas obligaciones presentarse al cobro en las Oficinas del Crédito Balear y en el de sus sucursales desde día primero de Agosto próximo, en el que dejarán de devengar interés, según lo estipulado en la escritura de emisión.

Lo que se hace público para conocimiento de los señores obligacionistas.

Palma, 26 de julio de 1931 — Por la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca — El Director Gerente, Rafael Blanes Tolosa.

El "Jaime I,"

Ha quedado amarrado en el puerto de Barcelona el vapor "Rey Jaime I".

Sustituyéndole ha llegado hoy de aquel puerto la motonave "Ciudad de Palma".

Vademecum de la Acción Católica

Obra prologada y recomendada por el Eminentísimo señor Cardenal Segura.

Precio: 3'50 pesetas.

De venta: Imprenta "La Esperanza"

Bursátiles

BOLSA DE MADRID

Día 26 de Julio de 1931 VALORES DEL ESTADO

Interior 4.º	63.00
Exterior.	100.00
Amortizable 3.º	100.00
Amortizable 4.º	100.00
Amortizable 5.º 1926	100.00
Amortizable 5.º 1927 (con impuestos)	100.00
Amortizable 5.º (libre).	100.00
Amortizable 5.º 1917	100.00
VARIOS	
Acciones Banco de España	531.00
Arrendataria de Tabacos.	100.00
Acciones Banco Hispano Americano.	100.00
Azúcares preferentes.	100.00
Ordinarios.	100.00
Cédulas Banco Hipotec. 4.º	100.00
5.º	100.00
6.º	100.00
MONEDAS	
Francos.	48.00
Libras.	44.00
Dólares.	12.00
Liras.	6.00
Francos suizos.	6.00
Pesos argentinos	0.00
Marcos oro.	2.00

MUCHACHOS

SE NECESITAN EN LA TA IMPRENTA

NEVERAS

Las mejores

Casa Buades

Plaza de Cort-32-33 entre casas Singer y Tous

Muy importante

Por 8'50 ptas. en Palma de Mallorca y 9'25 por correo, se enviará certificado, un tomo, 32 X 22 de la importantísima Teneduría de Libros Partida Doble, Cálculo Mercantil, Correspondencia Comercial, Balances, Prácticas de Teneduría, Preparación de Cuentas para abrir y cerrar los libros y otros datos interesantes, titulada:

Contabilidad Mercantil Simplificada

del Profesor Mercantil Manuel F. Foa con la cual toda persona puede hacer la Carrera de Comercio y de Tenedor de Libros, en toda su extensión teórica práctica, en el plazo de treinta días sin necesidad de escuela, academia o profesor alguno. Los pedidos con importe por Giro Postal a don M. Serra Bennasar.

Pza. de Sta. Eulalia 10. Caduca el 5 de agosto.

Local para industria

Se necesita, espacioso, con preferencia en el casco antiguo de la ciudad.

Informes, Plaza de Santa Eulalia, 10.

A los que nos envían notas e informaciones

Publicándose este periódico al mediodía, rogamos a las entidades y particulares que nos envían notas e informaciones para su publicación, lo hagan con la mayor brevedad posible, antes de las doce de la tarde anterior, para que ello sea posible, a fin de facilitar la composición de originales.

Películas Pathé-Baby

Todos los que deseen, vender, o comprar películas modelo Pathe-Baby, deben dirigirse a "Acción Cristiana", mudaina, 13, de 7 a 9 de la noche.

FOTOGRAFADOS

PERFECTOS

Y

RAPIDOS

COLOR

Y

NEGRO

ROLDAN Y GAVALDA, S. en C.

Córcega, 195 y 197

Teléfono 70051

BARCELONA